

# PlantaDoce.

Entorno

## El 'farma' español choca con Trump: las ventas a EEUU se hundieren un 30% desde 2014

El país gobernado por Donald Trump es el quinto que más compra a las *farma* españolas, pero cada vez lo hace menos.

Juan Carlos Meneses  
22 ene 2020 - 04:54



Las exportaciones españolas de medicamentos a los Estados Unidos están perdiendo impulso. El volumen de exportaciones al mercado estadounidense de enero a noviembre de 2019 ha caído un 29,9% respecto al mismo periodo en el año 2014, cuando se inició la recuperación económica global. Así lo señalan los últimos datos publicados por la entidad Ices España Exportación e Inversiones.

De enero a noviembre de 2014, **España exportó 793,5 millones de euros a los Estados Unidos en medicamentos**, y en 2019 sólo llegó a 555,5 millones. Las caídas más pronunciadas llegaron de 2015 a 2016, cuando las exportaciones bajaron un 17,5% y este último ejercicio, que han caído otro 13,6%, de enero a noviembre de 2018.

De igual forma, cayeron un 8% en el acumulado de noviembre de 2018 a 2019. Las

# PlantaDoce.

exportaciones sólo experimentaron una subida en 2017, del 4,9%. Sin embargo, este repunte no pudo compensar lo perdido en años anteriores, ni lo que se perdió después.

En total, **España ha exportado a Estados Unidos 238 millones de euros menos en fármacos hasta noviembre de 2019** que en el mismo periodo cinco años atrás. Trump llegó a la Casa Blanca el 8 de noviembre de 2016, y el freno a las exportaciones llegó ese mismo año, cuando el actual presidente de los Estados Unidos hizo una campaña con promesas de proteccionismo.

### **Las exportaciones a Suiza suben un 36,6%**

Aunque lleguen malas noticias para el farma español desde el otro lado del Atlántico, en Europa pasa todo lo contrario. De enero a noviembre de 2019, el farma ha aumentado las exportaciones a sus cuatro principales clientes, que son europeos: Suiza, Alemania, Francia e Italia.

Las exportaciones a Suiza, el país que más dinero gasta en medicamentos españoles, han aumentado un 36,6% de enero a noviembre de 2019 respecto al mismo periodo de 2018, hasta facturar 2.365,8 millones de euros. **Los suizos gastaron un 88,9% más hasta noviembre de 2019 que en el mismo periodo en 2014.**

El segundo país al que más medicamentos exporta España es Alemania. Hasta noviembre de 2019 se habían exportado bienes por un valor de 1.342,1 millones de euros al país gobernado por Angela Merkel, lo que supone un incremento del 13,2% respecto a la facturación en el mismo periodo de 2018.

## **Hasta noviembre de 2019 se habían exportado bienes por un valor de 1.342,1 millones de euros a Alemania**

En tercer lugar, están los franceses, a quienes España exportó fármacos por un volumen de 705,64 millones de euros hasta octubre de 2019, un 18,2% más que en el mismo periodo en 2018. Sin embargo, **España vende menos a Francia que hace cinco años**, concretamente, las exportaciones han sufrido una caída del 17%.

Por último, el cuarto cliente más importante de España es Italia. **Hasta noviembre de 2019, Italia gastó 572,2 millones de euros en medicamentos españoles**, un 19,6% más que en el mismo periodo del año anterior. Sin embargo, en este caso también se ha producido un descenso importante respecto a la facturación de 2014. Entonces, los

---

# PlantaDoce.

---

italianos gastaban 722,9 millones de euros en medicamentos españoles, lo que supone una caída del 20,8%.